



*AAN9257* *La Época*  
Jueves 3 de junio de 1993 *060190823* p. 21

**NACIONAL**

**Pleno acuerdo para presentación de la obra en fecha próxima**

# “Popol Vuh” sale a la escena en la UC

M.G.  
Santiago

**E**n una fecha aún por fijar, alrededor de las cuatro de la tarde y en la cancha de fútbol ubicada en el Campus Oriente de la Universidad Católica, se presentará finalmente la obra teatral “Popol Vuh”. De esta manera, se resuelve positivamente un conflicto que durante semanas enfrentó a los estudiantes y a la rectoría de ese plantel, luego que las autoridades no accedieran a que la obra se escenificara en el Campus Oriente alegando que el ruido perturbaba el desarrollo de las clases. Los estudiantes interpretaron esta negativa como “censura previa” y denunciaron que la verdadera razón de esa actitud era la existencia de desnudos femeninos y masculinos en el “Popol Vuh”. La controversia, que por momentos llegó a altos niveles de tensión, se resolvió finalmente ayer luego que las autoridades de la Universidad Católica dieran “luz verde” a la presentación de la —ahora— controvertida obra. Sobre el punto, el presidente de la Federación de Estudiantes del plantel (FEUC), Fulvio Rossi, anunció que sólo faltaba fijar la fecha de la presentación del “Popol Vuh”, la que deberá definirse de acuerdo a la disposición de la compañía Gran Circo Teatro. Seguidamente habrá que formalizar la petición para presentar la obra ante el secretario general de la UC, Enrique Cury. El dirigente dijo que el hecho de que finalmente pueda presentar en el Campus Oriente el “Popol Vuh”, es “un triunfo del movimiento estudiantil y de la comunidad universitaria”. No obstante, advirtió que a pesar de que el problema puntual se había superado, “la problemática general de la situación de la libertad de expresión y creación cultural en la Universidad Católica, queda pendiente”.

**Comisión bipartita**

Rossi se mostró muy optimista sobre la posibilidad de discutir abiertamente ésta y otros temas con las autoridades académicas, luego que el rector Juan de Dios Vial accediera a formar una comisión integrada por autoridades y alumnos, que asesore a la secretaría general del plantel en asuntos que pudieran considerarse conflictivos. Rossi dijo que esta comisión fue propuesta por la FEUC en una carta—protocolo enviada al rector, en que proponían puntos mínimos destinados a garantizar que en ese recinto universitario no se coartara la libertad de creación cultural, de expresión y de exhibición artística.

Aclaró que aunque esta comisión que se formará no tendrá carácter resolutivo, su creación significará que los estudiantes tendrán un espacio institucional para discutir y dialogar con las autoridades sobre materias “frente a las cuales es legítimo tener puntos de vista diferentes y hasta contradictorios”.

Respecto de la respuesta general dada por el rector a la carta—protocolo, Rossi estimó que es positiva, aunque admitió que hay espacio abierto a la polémica. Informó que el rector dice que hay asuntos que deben estar supeditados a lo que es el magisterio de la Iglesia. Como ejemplo, que todas las iniciativas que signifiquen ejercer el derecho a la libertad de expresión, creación y exhibición cultural deben someterse a lo que es el bien común, según lo entiende la Iglesia.

“Aunque no me gustaría que (el rockero) Ozzy Osbourne se presentara aquí con su show en que come animales y tira sangre para todos lados, creo que es posible discutir cómo se interpreta el carácter católico de esta universidad y el concepto de bien común”, indicó.



Fulvio Rossi, presidente de la FEUC, informó que aún hay temas pendientes para garantizar la libertad de expresión cultural en el plantel.

# **"Popol Vuh" sale a la escena en la UC [artículo] M. G.**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Popol Vuh" sale a la escena en la UC [artículo] M. G.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)